

Handschriften / Autographen

Auszüge aus den Tagebüchern von Heinrich Melchior Mühlenberg.

Muhlenberg, Henry Melchior

Philadelphia, Pa., 03.1775-01.01.1776

13. Juni 1775

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:gbv:ha33-1-174281

Legum in Vesule auf caubas secundarias: Neben Urfaßm.

57
So schaltete meine Reise mit Dilettanten, bis Morgens
um 3 Uhr am 13^{ten} Juny, da wir uns aufmachten,
durch Oxfordshire Wege fußen und unter Gottes
gütigstem Besuche um 8 Uhr Philadelphia er-
reichten, wo ich den Güte der Herrschaft: Plötzlicher
abgerufen, und zu meinem Argwöhn Herr Pastor
Helmuth noch anwesend war, mit welchem ich
nötigste wegen des Missells für die Bücher und
Angelegenheiten der Bezahlung über London nach Halle
conferierte und auf dem Fußwege Herr Keppeler
Senior so gütig war und mir einen Missell von
150 Rthl. anzeigte, wo von ich die erste Bill
am 22^{ten} Juny, und die 2^{te} am 28^{ten} Juny ac über
Bristol nach London sandte und nach der Zeit
durch S. F. Herrn Pasche zum Argwöhn und
Lobe Gottes erneuertigelt wurde, daß der
Missell acceptirt, am 19 Sept. ac. in London aus-
gezahlt und nach Halle übersandt werden sollte.

So sah ich jeder Tag seine eigene Mühe und im
jeden Monat in der Reise der Dinge seine ausgegebene
Rolle bis zum bestimmten Ziel und Ende.